

DÉCLARATION POLITIQUE CANADO-SOVIÉTIQUE

I

Le Canada et l'Union des Républiques socialistes soviétiques voient dans le monde moderne une communauté de nations interdépendantes. Ils estiment que des problèmes se sont manifestés, qui sont d'ordre planétaire et dont le règlement exige des efforts collectifs de la part de tous les membres de la communauté mondiale. Ils estiment également que la coopération internationale est essentielle au développement de chaque état.

A la veille du troisième millénaire, des approches nouvelles et innovatrices s'imposent, qui s'écartent des stéréotypes du passé qui ont eu des conséquences négatives pour l'ensemble des relations internationales. Les tensions idéologiques de l'après-guerre qui existaient durant la période de la guerre froide laissent actuellement place à un esprit plus positif que le Canada et l'Union soviétique s'efforceront au maximum d'encourager.

Ni le Canada, ni l'Union soviétique ne cherchent à minimiser les problèmes hérités du passé. Nombre d'entre eux persistent aujourd'hui, notamment les problèmes d'une Europe divisée et de niveaux d'armements élevés. Les deux pays sont résolus à établir des liens de compréhension et de coopération afin de venir à bout du passé et de renforcer leur quête commune de la sécurité.

Dans ce contexte, le Canada et l'URSS respectent le droit des peuples de l'Europe de tracer leurs changements politiques et économiques, sans ingérence de l'extérieur et dans une atmosphère de sécurité et de confiance internationale.

II

Les nombreux problèmes qui menacent la survie même de l'humanité exigent des États qu'ils poursuivent des politiques qui les rapprochent les uns des autres.

Les deux pays estiment que ces politiques devraient être fondées sur les principes contenus dans la Charte des Nations Unies, dans l'Acte final d'Helsinki et dans les documents issus des réunions de la CSCE à Madrid et à Vienne, et qu'elles devraient tenir compte des éléments suivants: